
 1 

花蓮縣議會第 19屆第 6次臨時大會預備會暨一讀會 
會議紀錄 

時  間：中華民國 108 年 12 月 13 日(星期五)上午 9 時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：張  峻、潘月霞、張美慧、魏嘉彥、謝國榮、楊華美、林宗昆 

        李秋旺、蔡啟塔、吳東昇、莊枝財、鄭寶秀、邱光明、黃  馨 

        張懷文、徐雪玉、張正治、黄振富、林源富、葉鯤璟、吳建志   

        黃玲蘭、王燕美、笛布斯．顗賚、李正文、周駿宥、蔡依靜 

        哈尼‧噶照、陳英妹、許淑銀、簡智隆、高小城 

請  假：賴國祥 

列  席：本會秘書長陳德惠、主任潭進成、主任余玉琳、主任謝明宏、 

        主任陳陸英 

主  席：潘副議月霞 

記  錄：潘怡安 

甲、報告事項 

秘書長陳德惠報告：本會第 19 屆第 6 次臨時大會預備會議，議員簽到人數

已過半，請主席宣布開會。 

    一、主席報告 

各位議員、陳秘書長、顏秘書長、縣府各局處主管、媒體

記者、各位議員、還有本會行政同仁大家好，今天是本會第 19

屆第 6 次臨時大會預備會議，本次會議主要目的是審議本次大

會預定議事日程表及縣政府提案等，非常感謝各位委員在百忙

之中撥冗出席，以下按會議程序開始。 

乙、討論提案 
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    第一案： 

    案  由：本會第 19屆第 6次臨時大會預定議事日程表，業經程序委員

會審查，列入議程，提請審議。 

    議 決：照案通過。 

    第二案： 

 案  由：本次大會收到花蓮縣政府提案，共計 42案（如縣府提案彙編

一、二冊），業經程序委員會審查，列入議程，提請審議。 

    議 決：照案通過。 

丙、一讀會討論縣府提案(請參閱縣府提案會編)：全冊 42案交付小組審查。 

丁、臨時動議： 

一、黃馨議員：吉安鄉中央路因路直大條又有分隔島跟植栽，此路一發

生車禍非常嚴重，多次發生車禍，中央路有紅綠燈，

吉昌一街、二街設置之後可以同步開放，我們看到慈

濟前，包括消防局都有設紅綠燈，請交通單位盡速安

排現場會勘並知會本席，勿讓老百姓過路口時都很恐

慌，建議處長親自會勘，才會了解。 

二、莊枝財議員：這次定期會本席有組一個專案，有些同仁說不恰當，

干擾到企業，在此希望明朗化一點，現在請環保局長

將你所知道的講出來，中華紙漿製漿過程你了解嗎？

紙漿廠建廠至今一個月產量多少？數據為一個月

8,800公噸。紙漿公司當初在決定就地掩埋，做環境

影響評估沒有通過，才跟環保局申請，用十萬立方暫

置，目前數量多少？環保局長有沒有到現場看過？儲

存量有沒有超過？因為為暫時性儲存，有無做廢水處
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理？無法百分之百濾水表示還有少數水量，請問有定

時去現場會勘嗎？地下水有無滲透？有檢測嗎？有

紀錄嗎？有無定時到附近的土石去檢測？請專案會

勘當天將所有資料備齊，謝謝。 

三、王燕美議員：請問花蓮縣政府公文流程，撥活動費大概幾天可以回

函？或是議員提案？本席 11/14號送活動費公文，核

准公文 12/9 才收到，但是我活動是 12/9辦，為什麼

公文要那麼多天往返？ 

四、陳英妹議員：1.松浦大轉角的中央部落請設閃燈，本席已建議好幾

次，請盡快裝設。 

2.原民處原住民會館花蓮信義街二號，目前阿美建設

協會已沒有進行一般旅館業，表示已經停駐了?請

原民處長說明一下，接下來有什麼計畫。 

五、鄭寶秀議員：大家做義警義消都很有榮譽感，請問分配以警義消是

按照人口密度還是地區寬廣多少分配的？本席認為

招募時，希望義消員額分配能以當地人就地錄取為

優。 

六、楊華美議員：請教人事室處長，請問人事處在辦理公務人員性別主

流化的課程對一級主管的訓練明年度的規劃為何？雖

然一級主管流動率不大，但還是希望有這樣的訓練而

不要流於形式，應融於工作中，才不會有脫序的文字

出現，為了維護縣長五星榮譽，希望積極訓練這方面

的素養。 

七、徐雪玉議員：希望花蓮縣政府或是花蓮市公所發包工程的廠商，尤
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其是市區，周邊動向安全性質，請有一個指揮引導措施，除了安

全考量外，還要派員指揮交通，才不會造成交通阻塞及不必要的

危險。 

主席裁示：會後請各局處做完備的書面回覆。 

 

 

散會：上午 12時整。 


